

# cultura de no pago”



Carlos Rodríguez Salcedo, editor de Economía, junto a Camilo Sánchez, presidente de Andesco.

## Del servicio que presta *Electricaribe*, ¿cuánto no pagan los usuarios?

La cartera era de alrededor de 18%, pero lo más importante que tenemos es que *Electricaribe* es 24% del mercado nacional. Por eso estamos jugados a ayudar al Gobierno en el proceso de venta, y esperamos que de nuestros afiliados salga ese jugador.

El crecimiento de energía más fuerte se da en la Costa por el turismo, se tienen que hacer inversiones de casi \$10 billones y se requieren empresas serias

por eso nos opusimos cuando lo estaban diciendo que se iba a crear una empresa de la Costa que no tuviera experiencia porque eso es simplemente un fortín político.

## ¿Cuánto le cuesta al país la ineficiencia energética?

\$15 billones le cuesta al país esa ineficiencia energética y vemos que somos ineficientes en muchos sectores, fundamentalmente en la Costa. Cuando no tenemos la mejor tecnología ni las mejores redes aparece ese

proceso, pero adicionalmente con los robos de las mismas.

## ¿Cómo se beneficiarán las energías renovables con la próxima subasta?

Estamos viendo energías renovables no solamente con la subasta que va a venir sino con desarrollos que ha sido realmente exitoso y que estoy seguro que vamos a llegar a más de 10%. Ojalá logremos 15%, por lo menos hacia el futuro con lo cual vamos a tener una tranquilidad.

## En cuanto a comunicaciones, la CRC siguen la discusión de si Claro tiene dominancia o no. ¿La cancha está nivelada?

No está en mis manos tomar la decisión, lo que yo diga simplemente sería un criterio. Lo que sí está claro es que en muy pocos días sabremos si hay dominancia o no, y la importancia de lo que se defina en ese proceso es para las inversiones que se van a desarrollar.

## Recién se aprobó la ley TIC, ¿qué beneficios hay en términos de inversión?

Es una ley que va a ser fundamental para lograr la inversión extranjera. Era importantísimo que saliera adelante porque son más de \$80 billones en inversiones. Esos dineros serán más tecnología y nuevas oportunidades en todo el territorio nacional. Ahí estamos hablando de internet de las cosas y hasta de 5G.

## Otro pendiente es la subasta del espectro, ¿era necesaria la ley para que tuviera éxito?

Se podía haber hecho de manera aislada, pero ahora le va a dar una oportunidad de competencia.

JOAQUÍN MAURICIO LÓPEZ B.  
jllopez@larepublica.com.co

# 60%

**CRECIÓ LA INVERSIÓN EXTRANJERA DIRECTA EN EL PRIMER TRIMESTRE DEL AÑO FRENTE AL PERIODO ANTERIOR.**

innovación e industrias creativas. “Nosotros tenemos una cosa que es limitada y son los recursos nacionales convencionales; pero hay una cosa que tenemos, que no tiene límites, y es nuestro talento creativo”, aseveró, y agregó que quiere que “Colombia acceda a las artes como la oportunidad para transformar sus vidas”.

De otro lado, el Presidente expuso ayer ante otros 20 importantes empresarios del Reino Unido el potencial del mercado local como receptor de Inversión Extranjera Directa (IED) en sectores como el de la energía, la agricultura, la infraestructura y la tecnología, entre otros. “Estamos abiertos para los negocios. Colombia tiene un Gobierno al que le gustan los negocios y es amistoso con ellos”, señaló el Manda-

# 200

**REUNIONES PRIVADAS SE ESPERAN TENER ENTRE INVERSIONISTAS Y PRESIDENTES DE COMPAÑÍAS LOCALES LISTADAS EN BOLSA.**

tario durante este encuentro, organizado por *ProColombia*.

Así mismo, el Jefe de Estado subrayó los avances que ha tenido la economía nacional en materia macroeconómica, de competitividad, en la Inversión Extranjera Directa, turismo y exportaciones, entre otros. Por último, ayer también tuvo un encuentro en la *Universidad de las Artes de Londres (UAL)*, donde el Mandatario resaltó que “las industrias creativas se conciben como un motor de crecimiento económico, como un motor de oportunidades”. En ese sentido, resaltó que otorgó las 15 primeras becas para que estudiantes colombianos se especialicen en industrias creativas en Londres.

NOELIA CIGÜENZA RIAÑO  
nciguenza@larepublica.com.co

## DEPARTAMENTOS CON MEJOR DESEMPEÑO EN SALUD



Fuente: Así Vamos en Salud / Gráfico: LR-AL

**SALUD. LA ATENCIÓN ES CRÍTICA EN 61% DE LAS REGIONES**

## Bogotá, Caldas y Antioquia lideran en el ranking departamental de salud

**BOGOTÁ**

Con el objetivo de que los departamentos se esfuercen por mejorar sus indicadores, *Así Vamos en Salud* presentó ayer un ranking departamental en el que Bogotá, Caldas y Antioquia registraron el mejor desempeño en materia de salud. *LR* habló con Augusto Galán Sarmiento, director de este centro de pensamiento, sobre los principales hallazgos de este nuevo índice que analiza las percepciones de los usuarios, el desempeño institucional o el financiamiento del sector, entre otros.

## ¿Cuáles son los hallazgos más importantes del ranking?

Las principales conclusiones del índice muestran que la efectividad en la atención en salud es crítica en 61% de los departamentos, pues 21 de ellos tuvieron una puntuación por debajo de los 50 puntos que está explicado por una baja toma o acceso a la mamografía en las mujeres. Solo los departamentos de Antioquia, Santander, Casanare y Bogotá obtuvieron un desempeño alto en la dimen-

sión de la efectividad de atención en salud que es la que tiene mayores dificultades.

## ¿Cuáles fueron los departamentos mejor evaluados?

Bogotá, Caldas y Antioquia obtuvieron las mejores puntuaciones del ranking. Detrás se ubicó Norte de Santander, Atlántico, Risaralda y Tolima. Los resultados varían dependiendo de los ejes, pero en general se presentaron debilidades en materia de satisfacción de los usuarios. En total, 82% de los departamentos tuvo una puntuación por encima de 70 puntos.

## ¿Qué cifras de mortalidad materna revelaron?

La mortalidad cayó de 53,7 por 1.000 a 51 por 1.000. Esto se debe a la labor realizada por 29 de los 33 departamentos. Cuatro departamentos como son Guainía, Vichada, Vaupés y Chocó no han mejorado sustancialmente la mortalidad materna que está estancada o ha empeorado.

## ¿En qué departamentos hay mayor crisis en las entidades de la salud?

Hay dificultades con el financiamiento y esto se ve reflejado constantemente en el sistema de salud, pero también hay dificultades en la gestión operativa en las entidades territoriales y de las entidades EPS o clínicas y hospitales que operan el sistema.

## ¿Qué consejos darían a los gobernadores para mejorar el sistema después de estos hallazgos?

Uno de ellos es el de mejorar los sistemas de información del sector, desde la fuente primaria que obtiene el dato, la oportunidad en la obtención y la rapidez de su reporte.

NOELIA CIGÜENZA RIAÑO  
nciguenza@larepublica.com.co



Colombia y el Reino Unido firmaron un acuerdo de cooperación en materia de cambio climático.

sector turístico y el de bienes durables”, dijo Córdoba.

De igual manera, durante su intervención Duque entregó un balance sobre los avances logrados durante su Gobierno en materia de competitividad y explicó cuál es su apuesta en



Juan Pablo Uribe  
Ministro de Salud

“Este índice permite ver el desempeño territorial en materia de salud y permite enfocar las políticas públicas. También revela el grado de satisfacción y de gobernanza”.

# 82%

**DE LOS DEPARTAMENTOS TUVO UNA PUNTAJACIÓN POR ENCIMA DE LOS 70 PUNTOS SOBRE 100 EN EL ESTUDIO.**